

Primer hospital de neurorrehabilitación

En los años 60, Guillermo González Gilbey viajó a Inglaterra para tratarse con el doctor Ludwig Guttmann. Ambos entablaron una amistad que desembocaría en la creación del primer hospital en España especializado en el tratamiento de la lesión medular.



Dr. Jesús Benito

Médico rehabilitador
Doctor en Neurociencias
Institut Guttmann

En dicho hospital funcionaba una unidad pionera en el tratamiento de lesiones medulares, dirigida por el Dr. Ludwig Guttmann, reconocido como el “padre de la lesión medular en Europa”. Durante su estancia, don Guillermo González Gilbey entabló una estrecha amistad con el Dr. Guttmann, cuya visión y modelo asistencial serían decisivos para su futuro.

La historia del Institut Guttmann está estrechamente ligada a la familia González Byass desde sus orígenes. Don Guillermo González Gilbey, quien residía en Barcelona representando los intereses de la empresa familiar, sufrió en 1958 un accidente de tráfico que le provocó una lesión medular cervical, que lo dejó tetrapléjico. En aquel entonces, España no contaba con ningún centro especializado que pudiera atender adecuadamente su situación, por lo que fue trasladado a Inglaterra, al Hospital Stoke Mandeville, situado en las afueras de Londres.

Tras su recuperación, regresó a Barcelona con la firme determinación de crear un centro especializado en el tratamiento integral de personas con lesión medular, inspirado en la experiencia vivida en Inglaterra. Gracias a su esfuerzo y capacidad de movilizar recursos, el 27 de noviembre de 1965 se inauguró en Barcelona el primer hospital en España dedicado exclusivamente a esta patología: el Institut Guttmann, nombrado así en honor a sir Ludwig Guttmann.

El centro se ubicó en el antiguo Hospital de la Magdalena, en el barrio de



“Con el tiempo, el Institut Guttmann amplió su ámbito de actuación para incluir también el tratamiento de otras lesiones neurológicas. Esta evolución motivó la construcción de un nuevo hospital en Badalona, dotado de instalaciones modernas y adaptadas a las nuevas necesidades.”



INSTITUTO GUTTMANN

27 noviembre 1965



La Sagrera, que en ese momento se encontraba en desuso. Su primer director fue el Dr. Miguel Sarrias y Domingo, traumatólogo formado en Oxford junto al Dr. Josep Trueba. Sarrias dirigió el hospital hasta su jubilación en 1997, consolidándolo como un referente nacional e internacional en el tratamiento de la lesión medular.

Con el tiempo, el Institut Guttmann amplió su ámbito de actuación para incluir también el tratamiento de otras lesiones neurológicas. Esta evolución motivó la construc-

ción de un nuevo hospital en Badalona, dotado de instalaciones modernas y adaptadas a las nuevas necesidades. Dicho centro fue inaugurado en mayo de 2002 y, en la actualidad, cuenta con una de las áreas de Rehabilitación Funcional más avanzadas de Europa, además de la Oficina de Investigación, Innovación y Docencia. Todo ello convierte al Institut Guttmann en un referente en su campo y un agente de primer orden en el futuro de la investigación y el tratamiento de las enfermedades y lesiones neurológicas.